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校园内外 /

让幼儿快乐接触英语

四成孩子在家学
来自 !"#$%&'( 的最新调查

显示，)*+的中国家长认为孩子学
英语是非常重要的，但 ,-+的家
长都遭遇了选择难题———市场上
各类幼儿英语培训良莠不齐，而许
多在线英语学习的品质也不够过
硬。

华东师范大学学前与特殊教
育学院教授周兢透露，近日，上海
语言工作委员会对 ./01 位上海
家长做了一份调研，调研结果显
示 )1!家长希望孩子的学习环境
中能有一定的英语教学，其中，
2.!的学龄前儿童会在家学习英
语，/.!的是到社会机构学习，另
外有 33!的孩子是在幼儿园里面
学习。

快乐学习最关键
周兢说，目前，全国各地的幼儿

双语教材或在线软件呈泛滥之势，
有的是直接引进西方英语国家的，
有的则是生搬硬套小学的英语教学
内容。“有的教材虽然看上去设计精
美，但实际上内容已跟不上幼儿教
育改革的发展。”
因此，家长在选择教材时一定

要慎重。周兢建议，首先要选择符合
幼儿教育特点的教学和教材，而不
是那些商业手段操作的教材，其次，
家长也要放弃急功近利的心态。“现
在不少中国家长处于一种过度焦虑
状态，一门心思想培养能考‘清华北
大’的牛娃，提前让孩子‘抢跑’，忽
视了学前儿童成长规律。就比如，学
龄前儿童的英语学习不应该以考证

考级为目的，而应该培养孩子的语
言学习兴趣，学习形式也可以以听
听英语儿歌、看看英语动画、玩玩英
语小游戏等为主。孩子是最好的实
际效果检验者，他要愿意学、喜欢
学、学得开心。”

不盲目选择外教
周兢说，语音的关键期在儿童

时期。“以前人们会觉得语言学习只
要创造语言环境就好，千万不能使
用母语教学。但最新研究表明，在幼
儿时期，母语反而能够帮助儿童更
好地理解第二语言的学习。”

密歇根大学心理学系教授、人
类成长与发展中心研究教授谭霞灵
（45678 489:6;）曾对中国儿童语言
学习进行过 .-年的跟踪研究。她
说，中国家长对孩子语言学习重视
程度在世界上也“名列前茅”，但是，
幼儿的语言学习尤其是第二语言的
学习不应该是盲目的“拔苗助长”或
是填鸭，应该根据孩子的兴趣爱好
和特点。“首先要看孩子有没有语言
天赋，其次，要通过快乐的方式来让
孩子学习。”
谭霞灵说，中国孩子在学习英

语的过程中，比较难掌握的是发音
和句法。“词汇是最容易掌握的，但
词语的准确运用却是很难的。英语
学习不是盲目地迷信外教或纯英语
的环境，而是需要有经验丰富的教
学专家把孩子带入正确的语境中，
因此，即使选择外教，也要考察其英
语水平和教师资格。”

本报记者 马丹

学前儿童热捧英语

! ! ! !以“科技创新，科普惠民”为主
题的 31.-年上海市科技节闸北区
主题活动在闸北区少科站少年宫隆
重举行。市科协、闸北区委、教育局、
区科协相关单位领导、各基层学校
的校长和社区主任与在市级创新活
动中涌现出来的优秀学生、指导教
师代表，以及 31.2学年区青少年科
学研究院的学员欢聚一堂。
在本次活动的主会场“科技主

题活动仪式、峰会”里，区科委张秋
波副主任为大家介绍了本区“微科
普”的建设情况。上海市科协副主席
王智勇和闸北区副区长鲍英菁在现

场共同点击开通“闸北微科普”。区
教育局局长周隽介绍了区青少年
“创新思维，慧众智行”科普行动计
划。
来自闸北区第一中心小学的学

生们自编自演的《我的发明故事》生
动再现了孩子们科技探索的创新历
程。在创新成果发布环节，来自久隆
模范中学吴岑岑同学的《校园绶草
的分布、生态环境及保护策略探究》
项目和来自市北中学许嘉祺的《拉
杆箱式折叠电动车》项目，现场接受
与会专家点拨，碰撞思维火花。

通讯员 张建庆 戴杰

! ! ! !

去年高考改革方案出台! 英语在高考
中的比重下降! 但家长们对于英语学习始
终"不离不弃#!并且随着"幼升小$择校大
战而升温%上周六!来自美国的儿童学习品
牌

!"#$%&'(

发布了一款针对中国
)*+

岁儿童设计的英语学习应用%发布会上!一
项针对全国家长的调查显示& 有

+,-

的家
长认为孩子学英语是非常重要的%

不过! 中美两国学前教育和英语学习
专家都表示!幼儿英语学习不宜过早抢跑!

让幼儿在愉快的活动中学习英语效果更
好%

科技创新 科普惠民
上海科技节闸北区主题活动举行

上海市中等职业学校!真人图书展"系列报道之四

阅会行走的书 读有故事的人

! ! ! !一谈到会计，大家可能其实并不真正的
了解，但是也不完全陌生，因为会计在我们
日常经济生活中无处不在。会计是以一种货
币为计量单位，以凭证为主要依据，借助专
门的技术方法，对一定单位的资金运动进行
全面、连续、综合的核算与监督，提供会计信
息、进行经营决策、旨在提高企业经济效益
的工作。
远古时代开始到现在，会计记录方法其

实是有着它的发展过程的。在最古老的时候，
我们的记事方法非常简单，是通过简单的刻
记和结算记事，去记录我们的经济活动。到了
春秋战国时期，我们的记录方法其实是有了

较大的发展，那个时期的记录方法跟我们目
前来说还是比较接近的，它的记录方式主要
是通过“入出”为主要的记账符号，来记录收
入和支出。
在没有计算机应用之前，我们的会计工

作都是靠手工来完成的。自从有了计算机之
后，会计工作更加便捷了，而且记录和核算工
作也更加的准确。如今，人类社会进入了互联
网时代，它打破了传统行业的盈利模式、营
销模式，进而对传统的会计做账方法也提出
了新的课题。未来的会计工作不仅仅是核
算，会计师是要参与到更多的企业管理活动
过程中去的。他们要借助会计信息系统的大
数据，去做更多的财务分析和管理分析，生
成一些管理报告。特别是会计软件的出现，
与我们每个人或许息息相关。因为，客户使
用会计软件后，可以由购买变租用，形成规模
化成本优势，即云服务用户越多，其平均成本
越低。云计算服务开通即使用、开通即连接，
通过移动互联网技术，随时随地接入，快速连
接到供应商。
正是从这些方面来说，会计专业即是传

统优势专业，又是不断创新的专业。比如，越
来越多的会计专业引入了商务实战平台。在
这个平台上，学生即可以学习到会计专业知
识，又可以体验到企业会计运作的真实场
景。总之，财务会计与管理学等其他学科相结
合，必定会使得会计这个古老职业擦出更艳
丽的火花。

! ! ! !我是学校生物技术制药系主任。作为生
物医药教育工作者，我非常关注疾病和药物
治疗方面的事情。在开始介绍之前，我想说
一件发生在 31.2 年、也是震动全球事
件———埃博拉出血热疫情。据世界卫生组织
（<=>）发表数据显示，感染埃博拉出血热
疫情病例已达 .,1/.人，其中死亡人数达到
?/?/人。谈埃色变，恐怖的阴云笼罩着世
界，人类开始思考寻找自救之路。然而化解
这场危机的一线曙光，正是我们今天所要介
绍的重点———生物技术药物。

我深思，面对疾病，人们需要更多新药
特效药，解除疾病困扰，人们更需要的是买
得起的特效药。面对如此巨大的市场需求，
我国生物医药界迫切地需要提升自身能
力，这不仅是谋求生物医药产业自身发展
的战略要求，更是对整个社会和民族谋福祉
的壮举。

国务院发布的《中国制造 313-》，将生
物医药定位为重点发领域。生物医药“中国
制造”关键在于管理水平和技术人才，生物
医药“中国制造”需要大批技术技能型人才。

随着癌症发病率的提高，我相信各位
一定都曾经听过“化疗”这个名词。在影视
作品中，我们往往可以看到，再眉清目秀、
英俊帅气的男女主人公都经不起化疗的折
磨。然而，通过生物技术就可以很好地弥补
这个问题。“更加安全、更加可靠、更加高
效”已经成为生物技术药物最大的优势，被

世界所广泛认同。
非常骄傲的是，上海是我国现代制药工

业的发源地，我国生产的第一支青霉素药品
就诞生在上海的新亚药业，上海制造的药品
是质量药，放心药。近年来，上海生物医药产
业保持了年均 .-+的增幅，产业规模呈现
平稳增长态势。

我相信随着生物技术制药技术的不断
发展，将带领人类走向新的生命革命。我相
信随着生物技术制药优势的不断凸显，将会
创造无数的商业机遇和广阔的发展前景。我
更相信随着一批批优秀人才投身于生物技
术制药，将会涌现一大批在这样领域叱咤风
云的精英人才。

研发更多更安全的特效药

范松华
!上海市医药学校"

饶艳超
!上海财经大学副教授#上海商业会计学校特聘客座教授"

现代会计不打算盘而驾“云”


